

En Primer Plano 

Le plantea la importancia del T-MEC y de la cooperación

# Sheinbaum escribe a Trump: “Aquí también puede haber aranceles”

• “Amenazas ni aranceles van a resolver migración ni consumo de drogas en EU; se requiere coordinación ante esos desafíos”.

• Hay desinformación sobre aportación de México y relación con China, expresó a Trudeau.

Destacó avances en México

## Claudia Sheinbaum manda cartas a Trump y Trudeau

• La mandataria mexicana destacó la importancia de la cooperación y el tratado comercial entre los países

A. Rojas, E. Huerta y R. Morales  
• PÁGS. 4-5

Arturo Rojas

arturo.rojas@eleconomista.mx

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, envió cartas tanto a Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos y al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, sobre la importancia de la cooperación y la importancia del tratado comercial entre los tres países.

La titular del Ejecutivo federal mexicano explicó que la misiva que fue enviada al próximo presidente estadounidense también se señaló importancia del entendimiento recíproco para enfrentar desafíos sobre migración y tráfico de fentanilo.

Sheinbaum pardo rechazó las amenazas de Trump de imponer aranceles como medida de presión y argumentó que estas acciones podrían generar inflación y pérdida de empleos en ambos países.

“No es con amenazas ni con aranceles como se va a atender el fenómeno migratorio, ni el consumo de drogas en Estados Unidos se requiere de cooperación y entendimiento recíproco a estos grandes desafíos.

Aún con el arancel, vendrá otro en respuesta y así hasta que pongamos en riesgo empresas comunes”, leyó la presidenta.

Al leer la carta, la mandataria destacó los logros de México en materia migratoria, subrayando que las políticas integrales de atención a migrantes han reducido en un 75% los encuentros en la frontera entre ambos países de diciembre de 2023 a noviembre de 2024, según cifras de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP).

Respecto al combate al tráfico de fentanilo, Sheinbaum Pardo reconoció los esfuerzos realizados por las fuerzas armadas y fisca-

lías mexicanas, que este año han incautado toneladas de drogas, decomisado más de 10,340 armas y detenido a 15,640 personas relacionadas con delitos de narcotráfico. Además, informó sobre una reforma constitucional en proceso

de aprobación para declarar como delito grave la producción, distribución y comercialización de fentanilo y otras drogas sintéticas.

Sin embargo, destacó la necesidad de una estrategia conjunta que incluya la colaboración internacional para controlar el ingreso ilegal de precursores químicos provenientes de Asia, los cuales también afectan a Estados Unidos y Canadá.

### Aclaraciones

Mientras que, para el lado canadiense, la presidenta de México dijo que existe desinformación con respecto a las aportaciones de



nuestro país, así como las relaciones que se sostienen con China.

“Hay mucha desinformación, poca información, y es importante que se conozca. En 2023, entre otros muchos datos, las importaciones canadienses de vehículos eléctricos de origen chino, alcanzaron 1,600 millones de dólares, mostrando un crecimiento exponencial.

En el caso de México es mucho menor, mientras que la inversión extranjera directa de 2006 a 2024 de Estados Unidos y Canadá ha sido 33,357 millones de dólares en el sector automotriz en México, la de Chile solamente de 590 millones”, explicó durante su conferencia matutina.

De igual manera, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, comentó que el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá hace que los tres países se complementen para que sus “economías crezcan tengan desarrollo y bienestar”.

